

 Fecha: 30-01-2025
 Pág.: 13
 Tiraje: 78.224

 Medio: La Tercera
 Cm2: 687,5
 Lectoría: 253.149

 Supl.: La Tercera
 VPE: \$6.840.416
 Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general
Título: Los criterios de Lautaro Carmona para la conformación de la nueva comisión política del PC



▶ Bárbara Figueroa y Lautaro Carmona, secretaria general y presidente del Partido Comunista, respectivamente.

## Los criterios de Lautaro Carmona para la conformación de la nueva comisión política del PC

**El comité central del Partido Comunista** sesionará este viernes y sábado para realizar la nominación de los miembros de la instancia. Sin embargo, a diferencia de procesos anteriores, no será la comisión política saliente la que proponga a los nuevos integrantes, lo que generó ruido en algunos cuadros.

## Carlos Agurto

El domingo, tras la ratificación unánime del pleno del comité central del Partido Comunista en favor de Lautaro Carmona y Bárbara Figueroa, como presidente y secretaria general del partido comunista, respectivamente, quedó pendiente la nominación de los integrantes de la comisión política, un símil a la dirección nacional o consejo general de otras colectividades.

Esta instancia es un órgano que sesiona periódicamente y propone acciones al comité central que es el lugar que puede ratificar o no una propuesta. Además, resuelve los temas que quedan entre los plenos del comité y también fija posturas sobre distintos debates.

Por ejemplo, la comisión realizó un encuentro extraordinario el 24 de agosto del año pasado en La Reina, donde dieron a conocer su opinión sobre la situación de Venezuela. Si bien la composición inicial de la instancia ha sufrido modificaciones -como el fallecimiento del expresidente de la tienda Guillermo Tellier o la salida del otrora presidente nacional del Colegio de Profesores, Jaime Gajardo Orellana-, cuenta con 13 integrantes, según sus estatutos, los que por acuerdo pueden ser tres militantes más o menos, quienes -a su vez-son miembros del comité central.

Actualmente, la comisión está compuesta -además de Carmona y Figueroa- por Juan Andrés Lagos, Cinthy Miskulini, Daniel Jadue, Karol Cariola, Marcos Barraza, Camila Vallejo, Lorena Pizarro, Guillermo Salinas, Karen Palma, Claudina Núñez, Rosa Ahumada, Javier Albornoz y Daniela Serrano.

Pero esa configuración podría cambiar. Si bien la decisión será ratificada en el nuevo pleno del comité central que sesionará este viernes y sábado, la composición dependerá principalmente de Lautaro Carmona y Bárbara Figueroa, lo que a su vez, marcará una diferencia con procesos anteriores.

Por lo general, según cuentan dirigentes del partido y ratificó el propio Carmona a La Tercera, la comisión política saliente habitualmente elabora una propuesta de los miembros para la instancia que los sucederó

Esta vez, sin embargo, eso no será así, lo que generó extrañeza en algunos cuadros que han sido más críticos de la gestión y liderazgo que -de momento- ha ejercido el presidente de su colectividad.

"Lo que pasa es que esa pega tendríamos que haberla terminado de hacer antes de dejar de ser comisión política ante el Congreso (partidario). Como vieron, muchos desafíos y muchas exigencias, no se alcanzó a terminar. Pero contando con la opinión de ellos, es que también se va a hacer la propuesta", explicó Carmona a este medio.

De hecho, según fuentes en la colectividad, el presidente del PC ha estado desde principio de esta semana sosteniendo reuniones con algunos integrantes de la instancia.

La expectativa para algunos dirigentes es que la composición considere la representación de las distintas sensibilidades. Al menos eso, reconocen algunos, hacía Tellier; una capacidad aglutinadora que -hasta ahora- no estaría, según sus críticos, mostrando Carmona y que forma parte de los reproches que tienen algunos de sus compañeros de militancia.

## El perfil de los comisionados

Carmona, eso sí, aclaró a **La Tercera** que "lo más importante para nosotros es el Comité Central. Eso es el órgano colectivo".

Y advirtió que "la comisión política, no es que sea inamovible, puede también variar durante estos cuatro años. Lo mismo pasa con las autoridades unipersonales (presidente y secretaria general)".

De todas maneras, hay lineamientos ins-





 Fecha:
 30-01-2025
 Pág. :
 14
 Tiraje:
 78.224

 Medio:
 La Tercera
 Cm2:
 689,9
 Lectoría:
 253.149

 Supl. :
 La Tercera
 VPE:
 \$ 6.864.152
 Favorabilidad:
 □ No Definida

 Tipo:
 Noticia general

Título: Los criterios de Lautaro Carmona para la conformación de la nueva comisión política del PC



titucionales que se consideran en esta selección y que fueron parte de las resoluciones del XXVII Congreso Nacional del PC. Ahí, en forma autocrítica, señalan que "la desconexión del partido con las masas y la debilidad de su organización social han sido elementos estructurales que limitaron su capacidad de acción".

Al respecto, Carmona señaló que "hay que fortalecer el vínculo del partido con las masas, con las organizaciones, con las movilizaciones, con las propuestas que nacen del movimiento popular que se organiza en sindicatos, en juntas de vecinos, en centros de estudiantes, en organismos de la cultura, de los DD.HH., de los pueblos originarios, etc. Esa va a ser una marca muy potente que además es vinculante con potenciar las posibilidades de influencia electoral".

Con estas consideraciones, el timonel comunista indicó que entre los criterios para configurar la comisión política están "las posibilidades que tiene cada uno de cumplir. Esto tiene una exigencia de tiempo, de dedicación. Hay que mucho vincularse con el partido en regiones. Hay que disponerse a eso como primera cosa".

Y agregó que "cualquier miembro del comité central tiene las capacidades políticas para ejercer una tarea de este tipo. Y, por tanto, lo que más se aproxima son cuáles son las misiones políticas que trazó el congreso y dónde hay que poner muchos acentos".

Si bien no lo plantea, el tiempo para dedicarse a estas labores podría ser un "contra" para quienes actualmente - siendo parte del comité central- son ministros de Estado: Camila Vallejo, Jeannette Jara, Nicolás Cataldo y Jaime Gajardo Falcón.

Los ejemplos del despliegue que tendrán los entregó el mismo Carmona: "Este es un año electoral que va a tener muchas demandas en el trabajo de unidad, en el trabajo de construcción de listas, en el trabajo de campaña, en el trabajo de elaboración programática. En todo eso va a haber, sin

ninguna duda, muchas exigencias, pero también es un año de potenciación y de organización con elecciones en el campo sindical. Los principales gremios tienen elecciones. Entonces también hay una preocupación política por eso".

Con todo, añadió que dichos criterios "de alguna manera van a ayudar mucho a definir según quiénes estén a cargo de qué frentes de trabajo la composición también".

Recordemos que el área sindical forma parte de la base de apoyo interno tanto de Lautaro Carmona, como de la secretaria general del partido, Bárbara Figueroa. Por lo mismo, se espera que la composición de la comisión política los considere.

Otros cuadros están expectantes por saber cuánta representación de los cercanos a Daniel Jadue, considerando que su círculo fue el más fortalecido en la reciente elección del comité central. Incluso al exalcalde le fue mucho mejor que a Carmona en esa misma contienda interna.

► La comisión política del PC está compuesta por 15 personas.

